

# Decesos por cáncer de páncreas han crecido un 50%

**ATACAMA.** *La enfermedad, en general, no presenta síntomas hasta que se encuentra en etapas avanzadas.*

**E**l cáncer de páncreas es una enfermedad agresiva que está más presente en hombres y que se detecta principalmente entre los 60 y los 65 años de edad. Una de sus mayores complejidades es que “en la mayoría de los casos – del 80% a 85%– se diagnostica en forma tardía, cuando el tumor ya se ha salido del páncreas y ha afectado a otras zonas del cuerpo”, explica el Dr. Jean Michel Butte, cirujano oncólogo digestivo de Fundación Arturo López Pérez (FALP).

Según datos del Departamento de Estadísticas e Información de Salud del Minsal, en los últimos cinco años (2019-2023) las muertes por este cáncer han aumentado en un 11,14%, alcanzando a 7.943 personas en Chile. Las regiones más afectadas son: Metropolitana, Valparaíso, Biobío y el Maule. En la Región de Atacama los decesos aumentaron en un



EL MERCURIO/ARCHIVO

LA CIENCIA SIGUE BUSCANDO UN TRATAMIENTO.

50%, pasando de 20 fallecidos en 2019 a 30 en 2023.

Los factores de riesgo modificables de esta patología son las dietas ricas en grasas y carnes rojas, la obesidad y, principalmente, el consumo de tabaco. “Más del 90% de los pacientes con cáncer pancreático son fumadores. Mientras más años se fume, mayor riesgo existe de que se desarrolle un cáncer”,

precisa el especialista.

El desarrollo de este cáncer puede también estar asociado a la presencia de diabetes, antecedentes familiares de la enfermedad y factores genéticos, ya que existen mutaciones y afecciones hereditarias que aumentan su riesgo. Por ejemplo, puede asociarse a cánceres como el colorrectal y el melanoma cuando son de origen familiar.